

平成 27 年度古河市子ども・子育て会議第 1 回 議事録

日 時	平成 27 年 7 月 29 日 (水) 14 : 00 ~ 15 : 30
場 所	古河市役所本庁第 2 庁舎会議室 1
出席委員	堤 千賀子 (教育委員), 楠田 和仁 (古河市 P T A 連絡協議会代表), 大山 陽子 (保育園・保育所保護者会代表), 石川 真也 (幼稚園保護者会代表), 酒井 邦子 (母親クラブ代表), 山中 恵理 (病院・保育設置事業所代表), 鈴木 悦子 (古河市健康づくり協力員会代表), 浅野 誠 (企業代表), 齊藤 きよ子 (民生委員児童委員代表), 大高 滋 (古河市心身障害児 (者) 父母の会連合会), 塚田 麻由美 (社会福祉協議会), 大沢 幸子 (公立保育所長) 金久保 敬二 (校長会), 鈴木 源一 (市職員 O B), 小林 淳子 (公募)
欠席委員	小竹 由美子 (公募)
事務局	是枝 慶郎 (子ども部長) 落合 昇平 (子育て対策課長)、 安田 隆行 (子育て対策課課長補佐) 樋口 和久 (子育て対策課係長) 知久恵里子 (子育て対策課主事)
内 容	(1) 古河市子ども・子育て支援事業計画の進捗状況について ・事業計画と新年度 4 月の状況 ・小規模保育施設の新設 ・日赤跡地「子育て拠点施設」の整備 (2) 古河駅西口前「親子自由広場」の設置について (3) その他
事務局	【議事】 (1) 古河市子ども・子育て支援事業計画の進捗状況について 資料 2・3 に基づき説明
堤 会 長	事務局からの説明が終わりました。何かご意見はございますか。 待機児童が 8 名ということですが、その理由はいかなるもののでしょうか。
事務局	今年度の 4 月に合わせ、公立保育所の定員を 30 名増やしましたが、従来それ以上に預かっていたので、もともと不足しているのが理由です。
鈴木 (悦) 委員	上辺見保育所への移転はいつなのでしょう。早いほうがいいと思います。
事務局	保育所を単に作るのではなく、複合的な機能を備える予定なので検討事項が多い。その中の 1 つとしての上辺見保育所なので、今はまだ、いつとは言えない状況です。
堤 会 長	小規模保育事業について何かご質問・ご意見ありますか。
大高 委員	保育士は何名配置するのでしょうか。
事務局	今回開設予定の施設は小規模保育事業 A 型となります。保育士の人数については、この資料にのっとり人数になります。ただ、正式に認可申請がされたわけではないので、明確には分かりかねます。
堤 会 長	日赤跡地について、委員の皆さんが考える、こんな機能が必要じゃないかという意見があれば、お願いいたします。

大 高 委 員	個別の支援・指導ができる環境、特別支援が必要な子について、就学前から指導ができるような施設が望ましいと思います。
山 中 委 員	高齢者と交流でき、居場所になるスペース・場所を併設すれば、高齢者にも園児にもいいこととなります。見守りもしてもらえます。
堤 会 長	若い母親たちの学びの場所にもなりますね。
金久保委員	発達支援の子どもたちなど、どうしたら自立にもっていけるか難しい問題です。小さなうちから相談できるような人が、常時いるようにしたらどうでしょう。
酒 井 委 員	子育て関係の各サークルの自由な活動ができる場所、親子が自由に来られる場所がいいですね。
事 務 局	あくまでも子育て支援関係がメインなので、高齢者に関係していただくとしたら、子育ての延長上になりますね。
山 中 委 員	リタイア後の元気な高齢者に来ていただくとかはどうでしょうか。
石 川 委 員	父親がいない子とか、高齢者が教えてくれたらいいこともあります。
塚 田 委 員	ステージとか作ったら、閉ざされた場所にならなくていいかもしれません。
大 沢 委 員	保育士の確保が難しいところです。人的な面も検討していただきたいです。
	【議事】
	(2) 古河駅西口前「親子自由広場」の設置について
事 務 局	資料4に基づき説明。
大 高 委 員	利用者からの要望等がありますか。
事 務 局	現在、アンケートを実施しています。リピーターの人がいるか、何が足りて何が不足しているか、よく研究しようと思っています。
鈴木(悦)委員	土地・建物が市の持ち物なら、その上に保育園を作ったらどうでしょう。
堤 会 長	1組につき時間制限はないのでしょうか。折角来館したのに、満員だったとき使えないと残念ですね。需要が増えてきたら、時間制限も必要かもしれませんね。
鈴木(源)委員	西口はシャッターを閉めているところが多いから、子育て関連施設として使えたらいいと思います。
小 林 委 員	西口は高齢者ばかりなので、子育て拠点施設ができると西口も明るくなります。離乳食が食べられる場所がないという声も聴きます。親子のためのカフェがあるといいと思います。
楠田副会長	自分たちの方針に合うところだけではなく、先進的な場所をたくさんみていただきたいと思います。
	【議事終了】
堤 会 長	ありがとうございました。以上で第1回古河市子ども・子育て会議を終了いたします。